

Pastorale *Québec*

Volume 131, numéro 7 • Octobre 2019

Le **SYNODE**
sur l'Amazonie

Mess'AJE,
un anniversaire
tourné vers l'avenir

**Les Petits frères
de la Croix**

Nos états financiers

**Thérèse, patronne
des missions**

Premier plan

- 3 Pour sauver le « poumon de la planète »
- 5 Missionnaire, pour une Amazonie plus humaine

Voies de passage

- 8 Séismes au Népal : une autopsie
- 10 Comment sainte Thérèse est-elle devenue patronne des missions ?

Vie diocésaine

- 11 Nos états financiers annuels
- 14 Nouveaux chalets d'accueil au Monastère de Sainte-Agnès
- 16 Mess'AJE : un anniversaire tourné vers l'avenir
- 17 L'histoire des Seuils de la foi
- 18 Un nouveau gérant à l'Archevêché de Québec
- 19 • Les vocations à la prêtrise : une mission qui nous concerne tous et toutes
 - Nominations diocésaines
- 20 #MaMission

Carrefour

- 21 **Dessine-moi un personnage... biblique!**
Houlida, prophétesse de banlieue
- 23 **Célébrer avec son corps**
Les saintes huiles, symboles de la grâce de Dieu
- 25 **Patrimoine religieux**
L'apport de M^{gr} Félix-Antoine Savard au patrimoine québécois
- Cinéma**
- 26 *Amoureuses...* de Dieu et de notre monde
- 27 *Amoureuses*
Entrevue avec la réalisatrice Louise Sigouin
- 28 **Livres**
- 32 **En bref**
- 36 **Méditation**
Pourrais-tu ne pas te lever ?

LIMINAIRE

« Rien ne sert de courir... »

« Il faut partir à point », nous répète un vieil adage. Il peut nous arriver de nous demander sérieusement si nous avons assez intégré le principe, quand les besoins du peuple de Dieu nous appellent de toutes parts. Le mot de saint Paul, « La charité du Christ nous presse » (2 Cor 5, 14) est même devenu le titre d'un important cadre de référence diocésain. Un certain Marc, évangéliste, fait dire à Jésus : « Allons ailleurs, dans les bourgs voisins, afin que j'y prêche aussi, car c'est pour cela que je suis sorti » (Mc 1, 38). De plus, ces années-ci, on nous répète constamment que la mission est urgente.

De fait, la multiplicité des tâches à accomplir par un personnel pastoral de moins en moins nombreux et de plus en plus âgé peut effrayer. Quand on ajoute aux affaires courantes et incessantes le devoir d'aller vers « les périphéries », d'aucuns se sentent écrasés, étourdis par tant de défis simultanés.

Il faudrait, paraît-il, nous donner plus de temps entre nous pour la réflexion et la concertation. Cette idée offre certes des avantages.



PHOTO: YVES THERRIEN

Par ailleurs, une analyse réaliste de notre société fait rapidement ressortir que le dialogue pastoral s'avère bien plus facile quand nous savons accueillir les gens venus vers nous – et ils sont encore nombreux à le faire ! En revanche, la plupart de nos concitoyens, comme nous aussi le plus souvent, sont las des sollicitations répétées par des vendeurs en tous genres. Se pourrait-il que nos agendas, nos multiples réunions et nos stratégies pour aller vers l'autre nous empêchent régulièrement d'accueillir celles et ceux qui attendent de nous une action simplement pastorale, de support, de prière, d'éclairage et de présence gratuite à leurs épreuves ?

Il n'est généralement pas facile de déterminer ses priorités et, surtout, de ne pas s'en éloigner dans notre pratique. Il nous appartient pourtant d'y tenir. La mission est urgente mais personne d'entre nous ne pourrait égaler le Christ. Nous pouvons certainement, par contre, lui demander de nous guider, de nous inspirer et de nous aider à voir clairement où nous en sommes.

René Tessier